

# **Jahresbericht 2019**

Zuhanden der Hauptversammlung Vom 19. März 2020

### Liebe Vereinsmitglieder

Mit verschiedenen Anlässen und Ausflüge können wir einmal mehr auf ein abwechslungsreiches Vereinsjahr zurückblicken.

### Kinoabend der Soroptimistinnen 13. März. 2019

Die Frauen vom Soroptimisten Club Emmental haben uns wieder mit einem reichhaltigen und feinen Apéro verwöhnt. Der Film "Astrid" war interessant und hat uns sehr beeindruckt.

Der Erlöss von diesem Anlass geht an die Organisation Nai Qala, Afghanistan.

## Kinderfasnacht Langnau 16. März 2019

Bei frühlingshaftem Wetter nahmen zahlreiche Kinder und Erwachsene sowie diverse Guggen am Kinderumzug teil. Dank dem schönen Wetter säumten auch viele Zuschauer den Strassenrand. Die von uns gesponserten Weggli wurde auch dieses Jahr von den Kindern sehr geschätzt.

## Hauptversammlung 21. März 2019

An der 108. HV nahmen 53 stimmberechtigte Mitglieder teil. Unsere Präsidentin Jrene Wittwer führte einmal mehr souverän durch die HV.

Da der Frauenverein die Aufgabenhilfe ab Sommer 2019 nicht mehr anbieten und in dieser Form unterstützen möchte, gab Jrene Wittwer für diesen Entscheid eine Stellungnahme ab.

Corina Robbi, stv. Schulleiterin, informierte ihrerseits über die neue Form der Aufgabenunterstützung. Dieses Angebot wird neu von der Schule lanciert und wird vom Frauenverein mit einem grosszügigen und einmaligen Beitrag unterstützt.

Im zweiten Teil genossen wir eine wunderschöne Multivisions-Show von Ernst Purtschert aus Aefligen mit dem Titel "Emme – von der Quelle bis zum Fluss"

## Mitgliederversammlung des Kantonalverbandes BE/FR 25. April

An die Kantonale Mitgliederversammlung, welche dieses Jahr in Heimberg stattfand, fuhren R. Koeninger, S. Glatz und J. Wittwer. An der Versammlung nahmen 129 Frauen aus 54 Sektionen teil. Das Jahresthema ist neu die Stiftung Ronald McDonald. Der Frauenverein Wichtrach ist unser neuer Partnerverein für die nächsten zwei Jahre.

### Stewo Wolhusen 16. Mai 2019

Mit dem Zug fuhren wir nach Wolhusen. Zu Fuss spazierten wir durch das Dorf, an das andere Ende von Wolhusen, zur Stewo, der einzigen Geschenkpapier-Herstellerin der Schweiz.

Zuerst erklärte uns eine Papierdesignerin, was es alles braucht, bis ein Muster, Sujet oder Bildchen von der Idee druckfertig auf das Papier gebracht werden kann. Die Vorgehensweise ist sehr interessant und der Aufwand enorm. Nach diesen beeindruckenden Informationen ging es auf den Rundgang durch die Produktionshallen, was ebenfalls sehr spannend war. Zur Krönung durften wir nach der Führung im Outlet Shop stöbern und nach Herzenslust einkaufen.

## Dorfführung 7. August 2019

Auf dem Rundgang durch unser Dorf erfuhren wir von Bettina Haldemann sehr viel Interessantes über die wunderschönen, alten und zum Teil reich verzierten Häusern in Langnau. Geschichten und Episoden zu den verschiedenen, für die damalige Zeit sehr prunkvollen Häuser in verschiedenen Baustielen, war sehr aufschlussreich.

### Vereinsreise 6. September 2019

Die Vereinsreise ging wieder einmal Richtung Berner Oberland. Wie immer, waren wir auch dieses Jahr mit Sommer Car unterwegs. Den Kaffee-Gipfeli Halt gab's in Faulensee beim Restaurant Möwe. Bereits um 10.00 Uhr wurden wir in Brienz bei der Holzschnitzerei Huggler zu einer Führung durch den Betrieb erwartet. Unter dem Moto: "vom Holzklotz zur handbehauenen Skulptur" erfuhren wir viel über das Handwerk der Bildhauerei.

Anschliessend fuhren wir auf die andere Seeseite zum Grandhotel Giessbach. Das Mittagessen, in schmuckem Ambiente, schmeckte fein.

Da es am Morgen noch geregnet hatte, konnten wir die Wasserfälle in Giessbach mit viel Wasser bewundern. Am Nachmittag ging es zurück nach Faulensee, wo wir die altehrwürdige "Blüemlislap" bestiegen und so auf dem Seeweg nach Thun gelangten. Der Car brachte uns anschliessend zurück ins Emmental.

## Treffen der Präsidentinnen und Vorstandsmitglieder 17. Okt.

Das Treffen fand zum ersten Mal in Uetendorf statt. An dem Anlass nahmen J. Wittwer, G. Schlapbach und S. Glatz teil.

Das Referat zum Thema "Öffentlichkeitsarbeit" von Herr Stefan Schnyder war für uns Frauen sehr enttäuschend!

Herr Schnyder ging bei seinem Vortrag nicht auf das Thema ein, sondern machte vorwiegend Eigenwerbung für die Printmedien!

Schade! Das Thema wäre spannend gewesen und hätte uns Frauen interessiert.

### Kasperlitheater 19. Oktober 2019

Wir sind begeistert vom neuen Standort für das Kasperlitheater. Der Gewölbekeller in der Emme Lodge eignet sich wunderbar für diesen Anlass. Mit 134 Eintritte sind wir im Schnitt, hoffen aber, dass nächstes Jahr mehr Besucher den Kasperli besuchen werden.

#### Phytomed 30. Oktober 2019

Ausführlich erfuhren wir, wie aus einer Pflanze oder Knospe ein hochwertiges homöopathisches Heilmittel entsteht. Von der Qualitätskontrolle, Verarbeitung bis zum Verpacken des Endproduktes durchlaufen die Heilmittel mehrere Prozesse. Es war sehr interessant. Das Interesse an dieser Führung war gross. Da die Teilnehmerzahl begrenzt war, konnten nicht alle Frauen teilnehmen. Wir bieten deshalb am Dienstag, 12. Mai nochmals eine Führung bei Phytomed an.

#### Der Partnerverein zu Besuch 7. November 2018

Zuerst besuchten die Vorstandsfrauen vom FV aus Wichtrach unsere Brocki. Anschliessend gab es eine spannende Führung durch das Chüechlihus mit anschliessendem z'Vieri: feine" Öpfuchüechli " und Kaffee.

#### Essen mit Ressortverantwortlichen

Das Essen mit den Ressortverantwortlichen findet am 21. Februar 2020 statt. Wir haben in der Vinothek von Wale Schmocker reserviert.

Januar 2020, Silvia Glatz